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Protokoll vom 4. Treffen im SJ 2022/23 am 28.03.2023 in 
der Gebrüder-Grimm-Schule (Goldsternstr.) 

1 Feedback Aktivitäten der letzten Wochen 

1.1 Schwimmunterricht 

Das LaSuB sieht keinen Sonderbedarf für Schwimmunterricht mehr. Es liegt eine Rückmeldung der 
Stadt vor: 

Die bisher ausgegebenen Gutscheine, die noch nicht eingelöst werden konnten, können bei den 
teilnehmenden Vereinen noch bis zum 14.10.2023 eingelöst werden.  

Über eine Fortführung der Ausgabe der Schwimmgutscheine durch das SMK haben wir keine Kenntnis. 
Das Anliegen wurde bereits mehrfach über den Sächsischen Städte- und Gemeindetag angesprochen. 
Die Haushaltsmittel für das Programm „Aufholen nach Corona“ stehen nur bis 2023 zur Verfügung. D. 
h. es ist nicht mit einer weiteren Verlängerung der Gültigkeit von Gutscheinen oder der Neuausgabe zu 
rechnen.  

Als Stadt Leipzig werden wir auch in den kommenden Sommer- und Herbstferien 2023 wieder 
Ferienschwimmkurse mit den Horten durchzuführen. Dazu befinden wir uns gerade in Abstimmung mit 
den verschiedenen Partnern. Die Eltern werden voraussichtlich wieder über die Horte informiert. 

Von den Grundschulen gibt es nur wenige Rückmeldungen. Da die meisten wahrscheinlich keinen 
Bedarf mehr haben.  

Es wurde von Eltern rückgemeldet, dass Schwimmgutscheine nicht immer und überall angenommen 
werden (nur Grünauer Welle und SH am Adler).  

Bedarf z.B. Marienbrunner GS 

1.2 Thema Reinigung 

Es gab ein Gespräch mit dem Verantwortlichen vom Amt für Gebäudemanagement, Herrn Kanis 
(Infrastrukturelles Gebäudemanagement). Herr Kanis sieht und versteht die Probleme der Schulen. 
KER kann bei nächster Leistungsausschreibung mitwirken. Es wird auch demnächst ein besseres 
Feedbacksystem eingeführt. Hausmeister sollen mit Handys ausgestattet werden, mit dem sie 
Rückmeldungen geben können. Insgesamt ist Feedback durch den KER gut angekommen. Zusätzliche 
Reinigungskraft tagsüber wurde ebenfalls angesprochen. 

Der KER wird eine Gruppe Reinigung bilden (bestehend aus 4-5 Personen). Jeder ist eingeladen, sich 
da einzubringen. 

Das nächste Treffen soll im Mai stattfinden, gemeinsam mit dem Stadtschülerrat. 

1.3 Treffen mit Herrn Hirschmann bzgl. Essensversorgung 

Bald wird eine neue Ausschreibungsrunde gestartet. Es wurde ein neues Qualitätsmanagement 
angemahnt. Der KER hat mehr Spielraum für die Vertragsmodalitäten und Mitsprachrecht bei der 
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Vertragsgestaltung erbeten, die Umsetzung ist allerdings nicht ganz trivial. Herr Hirschmann erkundigt 
sich nach rechtlichen Konsequenzen, z.B. für den Fall, dass Essensanbieter sich beim 2. Mal sich nicht 
an den Vertrag halten. Das nächste Treffen ist für Mai geplant. 

Aktuell gibt es eine Umfrage zur Essensversorgung. Diese muss bis zum 6.4.2023 von den Schulleitern 
beantwortet werden. Nicht in allen Schulen ist diese auch an die Eltern weitergegeben worden.  

In der Mail vom 30.03. an den AK wurde die Umfrage nochmals verteilt.   

1.4 Feedback LER 

1.4.1 Wahl 
Aufgrund der „EMVO § 22 Wahl und Wählbarkeit der Mitglieder, Absatz (2): Wählbar ist jeder, der 
zum Zeitpunkt der Wahl Mitglied des Kreiselternrates ist, und dessen Kind voraussichtlich mindestens 
drei Viertel der Dauer der Amtszeit des zu wählenden Landeselternrates eine Schule der Art oder des 
Typs besuchen wird, die der Gewählte im Landeselternrat vertreten soll.“ war Alexander nicht wählbar 
und hätte nicht als Vorsitzender LER gewählt werden dürfen.  

Am 1.4 finden in Dresden die Neuwahl für den LER-Vorsitz statt. 

Zur nächsten thematischen Vollversammlung (wahrscheinlich im Juni) können wir einen neuen 
Vertreter für den LER wählen. Wer sich engagieren möchte, darf sich gern melden 

1.4.2 Positionspapiervorschlag 
Der LER möchte von den sächsischen Eltern für die nächste Landtagswahl eine Themensammlung 
erstellen. Dazu gibt es eine Arbeitsgruppe im LER, die Thesen sammelt. Hier kann es um mehr Lehrer, 
mehr DAZ-Lehrer, Bildungsgerechtigkeit, Digitalisierung…. Zuarbeit in Form von Stichpunkten ist 
erwünscht. Die Thesen werden dann zusammengefasst. Jeder sollte dies als demokratische Chance 
sehen. 

Stand 18.04. liegt ein erster Entwurf für Thesen vor des KER. 

2 Aktuelle Themen KER  

2.1 Petition zur Schulsozialarbeit 

Das Thema SSA wurde vom KER Leipzig im Jahr 2017 und 2018 mittels Petition 2017 auf die politische 
Bühne gebracht. In Konsequenz konnte SSA in Ober- und Förderschulen im Schulgesetz verankert 
werden. Ziel einer neuen Kampagne soll SSA in allen Schulen und Schulformen sein. Im Stadtrat Leipzig 
gibt es einen analogen Antrag der Parteien SPD, Grüne und Linke. Das Dilemma: Würde das Gesetz 
geändert, gibt es Stand jetzt nicht genug Personal, somit könnte das Land verklagt werden. Alex hat 
schon eine Liste erstellt und nimmt weitere Angebote und Ideen auf.  gibt hier eine AG SSA im KER, 
wer sich einbringen möchte, ist gern dazu eingeladen 

2.2 Interne Klausur 

Am 14. und 15. April gibt es eine Klausur im erweiterten Vorstand. Anliegen der Grundschulen können 
den AK-Vertretern gern mitgegeben werden. 
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3 Wahl von Alexander Kranz zum stv. AK-Leiter 

Aufgrund oben genannter Regelung ist Alexander nicht für den LER wählbar gewesen. Alexander hat 
sich jedoch eingebracht und Dinge im KER positiv beeinflusst, ist jetzt allerdings nicht mehr Mitglied 
im erweiterten Vorstand des KER. Daher möchte sich Alexander Kranz als stellv. Leiter für den AK 
Grundschulen neben Kathy und Anja zur Wahl zu stellen.  

Umfrage: Soll Alexander stellvertretender AK-Leiter werden? 

 

Ja: 23 (insgesamt) … Online + 3 Mitglieder Vor-Ort 
Nein: 0 
Enthaltungen: 0 

Alex nimmt die Wahl an. Herzlichen Glückwunsch! 

4 Schulanmeldungen 

Anfrage aus AK OS: „Eltern fühlen sich bei der Anmeldung allein gelassen. Wahrscheinlich mit 
Schulauswahl und dann den vielen Zetteln. Gibt es da bei Euch im AK Erfahrungen oder ähnliche 
Beobachtungen / Befürchtungen? Wenn ja, womit genau bestehen Unsicherheiten? Wobei kann man 
(vielleicht) helfen? Frage: bei den Zweiflern, ob OS oder Gym: was bräuchte es inhaltlich, um sich für 
eine OS zu entscheiden? Was sind die Gründe für eine Schulentscheidung (außer Wohnortnähe)? Gern 
trotzdem auch die Argumente für Gym-Wahl. Wäre mir eine Hilfe für nächstes Jahr.“ 

In der Regel gibt es Elternabende für die 3. Klassen, bei denen sich die nahegelegenen 
weiterführenden Schulen vorstellen. Des Weiteren gibt es die Tage der offenen Tür der 
weiterführenden Schulen, die meist im Januar stattfinden. Einen Link zur Liste dazu gibt es auf der 
KER-Webseite . 

Es wird eine bessere Strukturierung im Hinblick auf Sondersituationen mit neuen Schulen gewünscht.  

Schulwechseldokumente sind nur auf Deutsch, was für ausländische/DAZ-Familien schwierig ist. Hier 
können auch Schulsozialarbeiter, Schulassistenten oder Beratungslehrer weiterhelfen. Entwicklungs- 
und Informationsgespräche durch die Klassenleiter sind in Klasse 3 optional, in Klasse 4 Pflicht. Es gibt 
eine Präsentation vom BIZ, die eine gute Entscheidungshilfe sein kann. Alex fragt nach, ob er sie 
weiterleiten darf.  
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Im Fall von INTERIM-Schulen ist es notwendig eine klarere Information zu geben, an wen sich die Eltern 
für welche Schule … Interim- oder Vor-Ort-Schule 

5 Sonstiges 

Wir können Herrn Machlitt (Leiter Referat Grund- und Förderschulen des LaSuB) zur nächsten KER-
Sitzung einladen, wenn Bedarf besteht. Zur Diskussion stehen der 9.5. oder der 16.05.2023. 

5.1 AG Schulwegsicherheit 

 Schule Gießerstraße: Prüfung eines Fußgängerüberweges 
 Schule Lindenthal: noch keine Lösung 
 Schule am Auensee: Prüfung Einbahnstraße 

Anliegen bitte gern an j.zippel@ker-leipzig.de melden. 

5.2 Fahrradplätze 

PC-Parkdeck soll noch in diesem Schulhalbjahr in Betrieb genommen werden. Wie der Stand an der 
Alten Messe ist, ist gerade nicht bekannt. KER fragt nach.; Unterstützung für Fahrrad-Ausbildung bei 
der Ralf-Rangnick-Stiftung 

5.3 DAZ Lehrerinnen 

Aus Gebrüder Grimm Schule  zu wenig DAZ Lehrer, so dass DAZ Kinder mit noch mangelhaften 
Kenntnissen in Regelunterricht; Gespräch mit SL, wieso es keine DAZ Klasse mehr gibt?  


